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C AM AR A M UNIC IPAL DO SABUGAL

ATA N.' 28/2017

REUNIAO EXTRAORDINARIA DO DIA 22 DE DEZEMBRO DE 2017

PRESIDENTE:

Antonio dos Santos Rabalo

VEREADORES:

Antonio Bernardo Morgado Gomes Dionisio — Vereador do Partido Socialista

Vitor Manuel Dias Proenca — Vice-Presidente da Camara

Sandra Isabel Santos Fortuna — Vereadora do Partido Socialista

Silvia Goncalves Nabais — Vereadora do Partido Social Democrata

Amadeu Paula Neves - Vereador do Partido Social Democrata

Luis Filipe Pereira Gongalves — Vereador do Partido Socialista

JUSTIFICOU FALTA APRESENTE REUNI

Mao se registaram faltas de compareneia

HORA DE ABERTURA:

Dez hor as

LOCAL: Sala° Nobre do Edificio dos Pacos do Concelho

SALDO DO DIA 21 DE DEZEMBRO DE 2017 > Op. Orcamenta l: 733.257,25 C

Op. Niio Orcamenta l: 957.922,92
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Ao vigesimo segundo dia do Tries de dezembro de dois mil e dezassete, nesta cidade de Sabugal, realizou-

se a reuniao extraordinaria da Camara Municipal de Sabugal que teve inicio pelas 10:00 horas no Sala()

Nobre do Edificio dos Paws do Concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Verificada a existencia de quorum para funcionamento do executivo, tendo os membros presentes

ocupado os seus lugares, o Senhor Presidente da Camara, Eng.° Antonio dos Santos Rabalo, presidiu

a reuniao tendo-a declarado aberta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ORDEM DO DIA

DIVISA.0 DE GESTAO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA

1. A Camara deliberou, por unanimidade, apr ovar  as objetivos estr ategicas apr esentados par a a

ano de 2018; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2. Relativamente ao Maga de Pessoal do Municigio par a 2018, o Senhor Pr esidente da Camar a

referiu que propunham a criacao de urn niimero consideravel de postos de trabalho face a grande

percentagem de aposentacoes verificadas, a intencao de regularizacao de avencas, a elevada idade

de alguns trabalhadores e a preparacao das novas competencias que o Govern° se prepara para

delegar nas Autarquias Locais (Educacao, Cultura, Safide, Protecao Civil e Ambiente). - - - - - - - - - - - - - -

Foi concedida a palavra ao Senhor Ver eador  Antonio Dionisio que disse que eram °Noes politicas.

Prosseguiu dizendo que, se se contratasse exteriormente, em termos economicos e economia local

seria talvez mais proveitoso e eficaz. Achava que existiam muitos servicos do Municipio do Sabugal

nao deveriam ser feitos intemamente. Na atualidade, as organizacaes estavam todas a reduzir o

pessoal, aproveitando para isso as aposentacoes. Em geral, nao via cam muito bons olhos o aumento

do quadro de pessoal do Municipio do Sabugal. Em relacao ao document° apresentado, disse que

deveria ter sido vertido as razaes da necessidade da contratacao de cada posto de trabalho proposto

para poderem entender melhor a criacao dos postos de trabalho, isto é, "para este trabalho temos X

pessoas, tendo sa ido X trabalhadores, e para  ser  devidamente feito e necessario ter  mais X

trabalhadores." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Pr esidente da Camar a tomou a palavra para dizer que no anterior mapa de pessoal

tambern se previu a criacao de novos postos de trabalho, nao tendo sido aberto nenhum
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procedimento concursal. No que diz respeito a contratacao de services extemos, referiu que o

Municipio do Sabugal já estava a proceder dessa forma em alguns servicos, dando come exemplo o

lixo urbane, a elaboracao de projetos, es Jardins e Parques e o trabalho feito pelos Bombeiros e

Sapadores. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Foi concedida a palavra ao Senhor Vice-Pr esidente que, relativamente aos services extemos,

infonnou que, ha mais de 10 anos, nao se admitiram trabalhadores. Continuou dizendo que essa

realidade originou o envelhecimento do quadro dos services extemos, causando muitas baixas

medicas e, noutras situacOes, levando a apresentacao de relatorios medicos nos quais indicam

trabalhos que o trabalhador nao deveria executar, e que se aposentasse muitos trabalhadores.

Prosseguiu dizendo que, na sua opiniao, existam trabalhos que nab deveriam ser executados por

entidades extemas. obvio que, a contratarmos empresas locais, estamos a dinamizar a economia

local. Concord° plenamente. Mas temos de ter o cuidado de saber qual e o mats vantajoso para os

Municipes. E claro que, contratando servicos fora da Ciitnara, é mais fried exigir o cumprimento

dos contratos celebrados. Sou apologista de que, em determinadas areas, deveria-se contratar

empresas como, por exemplo, para a gestao dos lixos urbanos em que, dos tres camioes existentes,

urn deles já  esta  parado e, para  renovar a  frota , ira  gastar-se mais do que se se fizesse uma

contrataciio de servicos." informou ainda que, relativamente a outros poste de trabalho propostos

no Mapa de Pessoal par a 2018, pretendia-se regularizar as situacZes de trabalhadores em situacao

precaria. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No havende mais intervencOes, o assunto foi posto a votacao tendo side deliber ado, por maioria,

apr ovar  o Mapa de Pessoal do Municipio par a 2018, devendo ser submetido a aprovavao da

Assembleia Municipal. Na votacao registaram-se os seguintes resultados: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

* 3 abstencoes dos Vereadores do Partido Socialista, corn Declar acao de Voto Conjunta que

abaixo se da por integralmente reproduzida; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

• 4 votos a favor do restante executive. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Deelarapio de Voto Conjunta - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Quanto ao ponto 2 da  Ordern de Trabalhos para  a  reuniao do executivo de 2017-12-22, os

vereadores do Partido Socialista, nao concordando corn o Mapa de Pessoal proposto pela maioria

verfica a falta de elementos que levern a apreciacao e votaca o do mesmo senao vejamos: - - - - - - - - - -
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Na nota explicativa, demasiado sucinta, nib se encontra jusgficada a ?Tao para o aumento do

rdimero de funcionarios em 35, passando de 187 para 222. Falta o porque da contrataca o deste

pessoal, quais as tarefas que iriio desenvolver, as mais-valias que poderao trazer para o Municipio

e por fim qual o seu impact° orcamental. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Porque pensamos que a Camara Municipal deve fazer este estudo a fim de se poder ponderar sobre

a criacao ou nab da despesa, coisa que nao consta neste mapa de pessoal pelo que o nosso voto so

pode ser o da abstencao por falta de elementos para que a decisdo pudesse ir noutro sentido."

3. Relativamente ao Orcamento do Municipio para o ano de 2018,o Senhor Presidente da Camara

iniciou este ponto dizendo "0 Orcamento Municipal para o ano de 2018 foi elaborado tendo por

base a Lei n.° 73/2013, de 3 de setembro, que estabelece o regime financeiro das autarquias locais

e das entidades intermunicipais e as normas previstas no POCAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando o disposto na alinea a) do n.° 1 do artigo 25.0 da Lei n.° 75/2013, de 12 setembro,
conjugado corn a alinea c) do n.° 1 do artigo 33.0 da mesma Lei, compete aAssembleia Municipal,

sob proposta da Camara Municipal, aprovar as °Noes do Plano e a proposta de Orcamento.

O presente relatOrio e urn document° que integra os Documentos Previsionais e que tern por

objetivo disponibilizar informacao sobre o Municipio e os Documentos em questa°. - - - - - - - - - - - - - - - - -

Atraves da informacao disponibilizada e dos mapas de analise apresentados procura-se espelhar

aquela que irez ser a atividade a desenvolver pelo Executivo na afetacilo de valor ao dominio

ptiblico de uma forma geral e aos municipes do Sabugal em particular. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Documentos Previsionais foram elaborados corn base nos principios elementares da prudencia,

do rigor, da transparencia e do equilibrio e tendo em conta os objetivos estrategicos aprovados

para o ano 2018: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Missdo: dinamizar a economia local, valorizar as pessoas, promover o territorio e melhorar a

qualidade dos servicos prestados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Visao: conter o despovoamento, promover o territorio, atrair investimentos que criem emprego e

fixem populacao no concelho, assegurar o desenvolvimento e a continua elevaclio da qualidade de

vida dos cidadaos, prestando urn servico pliblico de qualidade.
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Valores: principais valores geradores da cultura organizacional do Municipio:

Incentivar a DEDICAPIO de todos os colaboradores; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Garantir a TRANSPARE NCIA nos processos de decisli o; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Assegurar a RESPONSABILIDADE comum e individual pelas decisoes tomadas, quer a nivel

politico quer  a  nivel socia l e, em consequencia , aumentar  permanentemente o grau de

DESCENTRALIZAci0 dessas decisdes; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Privilegiar a P ARTI CI P Aci0 de todos os segmentos da sociedade do concelho numa logica

de inclusao e de dernocracia participativa; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Apostar na QUALIDADE como denominador  comum na  prestacao de servicos que se

pretendem rapidos e de excelencia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Tudo fazer para que a EFICIENCIA, traduzida no atingimento dos objetivos, seja alcancada

acusta da EFICA garantindo assim uma otimizacao dos recursos disponiveis; - - - - - - - - - - - -

Definir permanente as nossas PRIORIDADES tendo como objetivo que elas coincidam corn

as prioridades dos municipes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

E as Objetivos Estrategicos para o ano de 2018:

1- Melhoria da qualidade de vida dos Municipes, promovendo urn servico e espaco pfiblicos

de qualidade garantindo a inclusao, a integracelo, a solidariedade e o bem-estar social. ---

2- Obtenceio de elevados indices de melhor ia  na  prestaclio de servicos a  populaclio,

respondendo de forma celere as suas necessidades e aspiraceies. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3- Obtenca  o de ganhos de eficiencia  e de eficacia , a traves de uma ana lise exaustiva  e

ponderada de recursos disponiveis, recursos humanos, materiais e financeiros e proceder a
sua correta adequaciio, otimizacclo e reafetacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4- Criagao de fa tores de diferenciacao competitivos a licervados no quadro de recursos

naturais/ historicos/ patrimoniais e identitarios do Sabugal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

5- Promocilo de parcer ias e de a r ticulacijes entre o Municipio e os diversos agentes e

instituic5es que intervem na vida do concelho do Sabugal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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6- Identidade territorial e urbanistica, fomentando instrumentos de planeamento que garantam

o desenvolvimento urbanistico equilibrado do concelho, a coesdo demografica e social, a

dinamizacd o das atividades economicas e a sustentabilidade economica da populaceio.

7- Desenvolvimento de novas estra tegias para  a traedo de investidores e dinamizaedo de

atividades economicas ligadas a criaedo de emprego. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

8- Afirmaceio concelhia  a traves do reforeo da  identidade e da  va lorizaelio de recursos

endOgenos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Linhas Programaticas de Atuae-do

As areas de intervened° da autarquia scro definidas pelas atribuicaes e competencias contidas na

Lei 75/2013, de 12 de setembro, e é neste context° que a nossa Kew se enquadra e se encontra

projetada para o futuro neste Oreamento e Grandes OpeOes do Plano. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o exercicio da elaboraca o do Oreamento de 2018 e Grandes ()peeks do Plano para 2018-2021

refiete todas as condicionantes e oportunidades da intervened° municipal, potenciando as aspetos

positivos e tentando minorar os impactos negativos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Reconhecendo que o progresso e o empreendedorismo locais ndo dependem exclusivamente da

sua iniciativa, o Executivo Municipal tern procurado assumir o papel de impulsionador de projetos

suscetiveis de conduzirem o Concelho para niveis superiores de modernizaeelo e de satisfaedo dos

anseios das populacaes e, por forma, a elevar a atratividade de urn territorio corn excelentes

potencialidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Send° certo que em cada momento devemos potenciar os recursos disponiveis, aproveitar as

oportunidades, priorizar as intervener-5es, e verdade que temos o compromisso coletivo de

caminharmos no sentido da visito estabelecida e sufragada por todos os orgdos municipais. - - - - - -

Tendo em conta a conjuntura, as limitacjes de acesso dos Municipios aos fundos estruturais do

Portugal 2020 e necessario e urgente alocar a  capacidade disponivel de recurso a  potencial

emprestimo para fazer face a projetos inadiaveis e rnanzfestamente consensuais, promotores

de dinamismo economic°, de alavancagem de investimento privado e corn suporte nas

riquezas e recursos patrimoniais do Concelho. Aguardamos em 2018 a definiceio do quadro

de transferencias de competencias do poder centra l para  os Municipios e Comunidades

Intermunicipais (anunciado no Prof eto de Lei n° 62/XIII do Conselho de Ministros de 16 de

111' _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
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fevereiro de 2017), bem como as oportunidades decorrentes da previsivel reprogramacao do

Portugal 2020 e do desenvolvirnento a melhor ritmo dos projetos aprovados no atual contexto.

Contamos corn a  possibilidade de a locar  a lguns projetos de va lor  seguro a  emprestimo a

negociar, e reforcar em sede de revisii o outros projetos tendo em conta o saldo de gerencia a

integrar nas contas em fevereiro ou abril. Temos consciencia dos constrangimentos externos,

ma s ta mbem da s opcdes dos orga os municipa is que em devido tempo delibera ra m pela

manutencao dos impostos e taxas municipa ls em va lores minimos. IMI Urbano (0,3);  IMI

Reistico (0,8), IRS (devolucilo da participacao variavel de 5%), taxa de Derrama (0%), Taxa de

Direitos de Passagem (0%). Somos urn Municipio corn urn valor diminuto de receitas proprias.

0 grande desafio estrategico é conter o despovoarnento, promover o territorio, atrair investimentos

que criem emprego e fixem populacao no concelho, assegurar o desenvolvimento e a continua

elevaclio da qualidade de vida dos cidadaos, prestando urn servico piThlico de qualidade. - - - - - - - - - -

determinante para  o concelho a  criacdo de emprego, o reforco do investimento e do setor

produtivo. Para tal, tho necesscirias novas politicas nacionais de apoio ao desenvolvimento dos

concelhos perifericos como o nosso, contrariar o ciclo de encerramento de servicos pirblicos e

consequente reducao das oportunidades para quern ousou construir aqui as suas vidas. Vamos

continuar o esforco de captacao de investimento, dinamizacdo e diversificacao da economia, que

valorize a producao e crie emprego, assente numa estrategia de promocao economica do concelho,

de va lor izacao e qua llficacao de infraestruturas economicas, de pa r tict:pactio em redes

supramunicipais de valorizacao e promocao do territorio, facilitando e identOcando oportunidades

assentes nos nossos recursos corn potencial de drenciacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Procuramos corn a nossa acao: melhorar a vida das pessoas, criar economia e emprego, valorizar

os recursos do territorio, qualifi car os espacos pitblicos, governar bem e afirmar o Sabugal. - - - - - - -

Mas sabemos que é mais facil conseguir os objetivos travados se formos capazes de mobilizar

vontades de pessoas e de instituicoes pfiblicas e privadas. Dal a importancia dos protocolos corn

instituicoes, dal a irnportancia das parcerias estrategicas propostas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ha no entanto, um conjunto de ac5 es e projetos que decorrem do posicionamento do nosso

Concelho na CIM Beiras e Serra da Estrela (Facto Territorial), Desenvolvimento Local de Base

Comunitaria (DLBC) atraves da ProRaia, das estrategias PRO VERE da Associacao das Aldeias
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Historicas de Portugal, da Associaceio das Termas de Portugal, do INature (Areas Protegidas), da

Associacilo de Municipios da Cova da Beira (Ordenamento, Ambiente, Energia e Protecao Civil),

do INTERREG, corn a Comunidade de Trabalho BINSAL, da Rede de Judiarias de Portugal, da

Associacao Territorios do Mx, da Plataforma de Turismo Sustentavel corn os Municipios de

Almeida e Penamacor e 1CNF (Carta Europeia de Turismo Sustentavel). Salientamos o impulso

positivo que decorre da oportunidade de candidaturas as linhas abertas pelo Turismo de Portugal

(Redes WiFi, Tur ismo Acessivel, Tur ismo Sustenta vel e Progra ma  Va lor iza r ). Sa o estes

instrumentos e plataformas que nos perrnitem aceder ao Portugal 2020. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

importante nâo perder o leme e a visa° espelhada no Document° Estrategico Sabugal 2025,

aprovado unanimemente em dezembro de 2014 na Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Documentos apresentados, resultam dos compromissos assumidos, das disponibilidades de

recursos financeiros, das prioridades, das oportunidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Para alem da colaboracao dos trabalhadores do Municipio, desenvolvemos grupos de trabalho

multidisciplinares, representativos da sociedade local e que possam ligar o conhecimento, o

desenvolvimento e execucilo de acoes e projetos, bem como propor medidas novas. Silo verdadeiras

estruturas (Unidades de Missclo), que a judam a  concretiza r  os objetivos macro do Plano

Estrategico Municipal, uma forma inteligente de envolver varios setores da nossa sociedade

auscultando-os ern permanencia, proporcionando a participaccto nas decisdes. Estiio assim

instalados o "Sabugal+Valor", o "Sabugal+Social", o "Sabugal+ Atrativo" e "Sabugal Territorio

Rural Criativo". Selo espacos de envolvimento dos tecnicos municipais, dos agentes externos e do

executivo, abertas a participaciio de todos os Sabugalenses, na procura permanente de novas

resposta s, novas opor tunidades pa ra  os desa fios do desenvolvimento loca l e na  a juda

implementactio das medidas transcritas neste document° que reflete a visa° da nossa candidatura

e a  forma que entendemos ser  a  adequada e necesscir ia  na  resposta  as especta tivas que os

Sabugalenses tern sobre o futuro da nosso Concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

As Grandes 0130 es do Plano 2018/2021 e o Orcamento 2018 resultam desse compromisso e da sua

conjugacao corn as condicionantes internas e externas atras enunciadas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os documentos pretendem:
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I. Dar  continuidade as obras e projetos municipais iniciados, transpondo todos os

compromissos assumidos; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2. Manifestar enorme preocupacdo social, quer por via dos apoios diretos a situacaes de risco

identificadas, quer no apoio a entidades, associaciks, ou projetos especificos de intervencao

social, quer pelo apoio indireto universal e indiferenciado (ex. passes escolares, livros e

material escolar, creches, transportes priblicos, subsidiaceio indireta dos servicos municipais,

todos eles de reduzida rentabilidade); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3. Apostar no desenvolvimento economic° corn a implementacao de sistemas e regulamentos

criadores de urn ambiente favoravel ao investimento (Estrategia Municipal de Apoio as

Empresas e Emprego); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4. Promover um conjunto de iniciativas de promociio do Sabugal, da marca Sabugal, do

territorio, dos seus valores patrimoniais, dos seus recursos diferenciadores, da sua

genuinidade cultural, da sua atratividade turistica e do potencial endogeno gerador de

riqueza (Eventos em consolidacdo e Desenvolvimento de novas iniciativas); - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

5. Elaborar projetos e desenvolver parcerias estrategicas recetoras de fundos e facilitadoras do

desenvolvimento (ADES e outras do movimento associativo concelhio, nas areas da

agricultura, pecuaria, floresta e desenvolvimento rural e turistico); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

6. Apostar na modernizaceio dos servicos municipais quer nos processos administrativos, quer

na relaceio corn os municipes, traduzido na eficiencia de processos e melhoria dos resultados;

7. Apostar na qualificacao dos servicos de proximidade, contando corn os acordos de execucdo

corn as Freguesias/Uniiio de Freguesias. (Acordos de Execucdo, Contratos

Interadministrativos de Delegacao de Competencias e Apoios Diretos); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

8. Introduzir projetos identificados como PIMs (Prof etos de Interesse Municipal) que propomos

sejam executados corn recurs° a fontes de financiamento alternativas (possivel emprestimo);

Infraestruturas da Barragem do Sabugal, Parque dos Sentidos, Parque da Mtisica,

SmartWorkCenter); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

9. Reforcar da colaboracdo corn as Juntas de Freguesia tendo em vista a qualidade de vida nas

varias localidades e apoio a projetos dinamizadores da economia local; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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10. Manter um Programa/Quadro de Apoio Economia e Emprego (programa de estagios jovem,

inserciio/emprego, bolsas de formacao, apoio inicia tivas empresaria is, disponibilizar

instalacoes, equipamentos e criar fundo CoaInvest); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

11. Apostar na Educacao atraves da qualificacao dos espacos escolares (Centro Escolar do

Sabugal e Centro escolar do Soito) e implementacilo de urn projeto integrado de combate ao

insucesso/abandono escolar, promocao do sucesso e qualificacao dos jovens; - - - - - - - - - - - - - - - - -

12. Consolidaceio de um conjunto/ programa de eventos de promoctio, animacil o e comunicacao

do patrimonio, da identidade, das pessoas, das atividades, dos recursos do Concelho; - - - - - - -

13. Desenvolver o PARU (Plano de AO° para a Regeneracao Urbana) da Sede de Concelho

(Largo da Fonte, Rua 5 de Outubro, Praca da RepUblica e Largo de S. Tiago, Centro de Artes

e Oficios, Roseiral Rainha Santa Isabel — Milagre das Rosas, Requalificacil o das Margens do
Goa/Praia Fluvial, Entrada Sul do Sabugal); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

14. Implemental- medidas de Eficiencia Energetica na Iluminacao PUblica, EdOscios Municipais

e Iluminacao Cenica. (ESE e Pact° Territorial C1M Beiras e Serra da Estrela); - - - - - - - - - - - - - - -

15. Modernizar a Administracao Municipal. (Administracii o + Proxima); plataformas de acesso

a informacao e intranet corn as juntas de freguesia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

16. Reestruturar o mapa de pessoal do Municlpio, adequando aos novos desafios e competencias;

17. Promover grandes reparacoes e manutencao da rede viaria municipal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

18. Apoiar associacdes locais na implementaciio de atividades e projetos c4ferenciadores, de

ocupaca o de jovens, de promoca o do concelho, de valorizaciio de produtos; - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

19. Reforco dos apoios e das avdes preventivas no ambito da Protecao Civil Municipal e no

ambito dos protocolos corn as Associacoes Humanitarias de Bombeiros do Sabugal e Soito;

20. Apoiar equipas de sapadores florestais em aciies de ordenamento florestal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

21. Valorizacao dos micleos historicos, corn acoes concretas em Sortelha (Plano de animacao,

promociio e comunicacao do PRO VERE da AAHP), Alfaiates (Castel° de Alfaiates/ Facto

Territorial da CIM Beiras e Serra da Estrela), Alfaiates e Vilar Major (Renovacao de Aldeias/

DLBC - ProRaia); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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(
22. Apresentacdo de varias candidaturas as linhas abertas pelo Turismo de Portugal (sustentadas

pela Estrategia comum dos Municipios de Almeida, Penamacor e Sabugal - Carta Europeia

de Turismo Sustentavel Terras do Lince); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

23. Continuacdo dos processos de abertura do Sabugal a sua Diaspora (Rede Sabugal Primus) e

aos processos de aproximacdo a outros povos, outras culturas (Geminaco es); - - - - - - - - - - - - - - - - -

24. Dar continuaedo a estrategia Sabugal Territorio Rural Criativo, corn alguns projetos em

curso e outros em construed° (Comunidade Rural Digital, corn Almeida e Junta de Castilla e

Leon), Smiity, Rede Educacdo e Conhecimento, etc.; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

25. Corrigir situaciks pontuais em termos de higiene publica e abastecimento (nomeadamente

redes de agua, saneamento e cemiterios); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

26. Manter o esforeo de integraccio social e apoios socials a estratos sociais desfavorecidos e/ou

em risco; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

27. Manter ativo o mecanismo de compensacdo as operadoras da rede de transporte e mobilidade

no concelho, "A Carreira", possibilitando os horarios, as linhas atuals, numa oferta mista

de transporte escolar e social; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

28. Manter todos os preps de acesso aos equipamentos municipals, sem quebra de horarios e

qualidade de servieo; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

29. Manter as tarifarios de servieo de aguas, saneamento e residuos corn os defices tarifarios

assumidos no quadro do novo regulamento, considerando mais uma medida indireta de apoio

a fixaeda de residentes; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

30. Continuar a  reivindicar do poder centra l medidas de revita lizagdo e valorizaed o dos

territOrios rurais perifericos, .facilitando a instalacd o de pessoas e empresas." - - - - - - - - - - - - - - - -

Apos a apresentacao do Or camento par a 2018, foi dada a palavra ao Senhor Ver eador  Luis

Goncalves que iniciou dizendo que, relativamente a receita previsivel constante na rubrica do IMT,

existe um valor muito superior ao existente no Orcamento do ano anterior, "o que poderia signlficar,

na prática, que havera muito mais imoveis transacionados no nosso territorio e penso que o valor,

bem mais do dobro, e exagerado." Questionou o Senhor Pr esidente da Camar a a razao de tal

incremento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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oSenhor Presidente da Camara respondeu que a media foi calculada pelos servicos, relativamente

aos Altimos dois anos, e levou a que fosse esse o valor previsivel. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Relativamente as Rendas Infr aestr utur as Agua, o Senhor Pr esidente da Camar a referiu que "a

Camara Municipal do Sabugal é credora do Sistema Multimunicipal, mas tambem temos que

negociar o valor das rendas devidas pela utilizavelo das infraestruturas propriedade do Municipio."

Foi concedida a palavra ao Senhor Vereador  Luis Goncalves que perguntou se essa questa° estava

a ser discutida no processo que esta a correr seus termos no Tribunal Administrativo, tendo o Senhor

Pr esidente da Camar a respondido que nao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o Senhor Ver eador  Luis Goncalves perguntou se as eandidatur as de pr ojetos, constantes do

documento, estavam já todas aprovadas, tendo o Senhor Pr esidente da Camar a respondido que,

no cumprimento das normas orcamentais, so estavam inseridas no documento os projetos já

aprovados e, caso fossem aprovadas mais candidaturas, teria de se proceder a uma Revisao para

inclusao das mesmas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o Senhor Pr esidente da Camar a prosseguiu acrescentando que, neste Plano e Or camento, nab

contemplava o Empr estimo feito, informando que o mesmo iria ser anulado, mas que no se excluia

a possibilidade de, durante o ano, se vir a negociar um novo emprestimo para obras que entendessem

ser alocadas ao mesmo. "Este Orcamento deixa-nos margem para, em abril, se poder proceder a

uma Revisilo que possa integrar os saldos de gerencia deste ano (cerca de urn milhao de euros) e a

possivel negociaciio de urn emprestimo." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o Senhor Vereador  Luis Gongalves pediu a palavra para dizer, relativamente ao Empr estimo de

tres milhi5es e meio de euros e confonne a sua intervencao na Assembleia Municipal, tinha referido

que nao fazia muito sentido os projetos estarem todos num "bolo" e que, assim, o financiamento

poderia ser evitado. Que cada uma das obras fazia todo o sentido serem realizadas isoladamente,

mas em conjunto nao concordava. "Afinal a verificar-se a nil° contratacdo dos emprestimos, eu

sempre tinha ?Tao°. " Prosseguiu a sua intervencao perguntando, relativamente as delegac ties de

competencias para as Juntas de Freguesia, qual a razao do decrescimo das transferencias de capital

que passou dos 150 mil no Oryamento para 2017 para os 25 mil euros c a seguir, na rubrica Outros,

passa-se de 350 mil do Orcamento para 2017 para 25 mil euros no presente Orcamento. - - - - - - - - - - - - -
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0 Senhor Pr esidente da Camar a respondeu que existiam rubricas deficientemente dotadas que,

apos integracao dos saldos de gerencia, irao ser reforcadas. 0 quadro previsto para as J untas de

Freguesia tern previsto urn valor de 172.913 euros para os acordos de execucao, sendo no mandato

anterior o dobro desse valor, e urn conjunto de formas de tr ansfer encias par a as J untas de

Freguesia que totalizam uma ver de 275.413 euros. "Ternos que, ate ao mais tardar abril, fazer

uma verificaedo dos acordos de execuedo para o mandato. Verificar se ha aumentos de ruas, se ha

necessidade de mais limpezas, se as inediciks foram feitas para 4 anos, se a situaedo e a mesma ou

nâo e vamos ter de encontrar ndo so valores, como tambem quais stio as conzpetencias que

entregamos, que delegamos ou ndo nas Juntas de Freguesia e qual e o quadro de verba a negociar

corn elas. Este trabalho exaustivo ndo esta feito. SO depois deste estudo concretizado estaremos em

condicaes de saber os montantes a transferir, estando previstas todas as rubricas possiveis." - - - - - -

Para terminar, tendo-lhe sido concedida a palavra, o Senhor Ver eador  Luis Goncalves perguntou

ao Senhor Pr esidente da Camar a se havia a possibilidade de negociacao de dois ou tr es pontos,

de extr ema impor tancia par a os Ver eador es da Oposicao, pois, tendo o Senhor  Pr esidente da

Camar a respondido que so depois de saber o que propunham é que poderia dizer se poderia ser

negociado ou no. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Assim, os Senhores Ver eador es do Par tido Socialista propuseram o seguinte:

L "A possibilidade de, neste exercicio que vem (2018), criar-se ou instituir-se a CoaInvest

(Sabugal Invest — Agenda para o Investimento), no sentido de fazer  a  captaedo de

investimento privado e o apoio na fixactio de pessoas no Concelho, vendendo a imagem do

Sabugal. Ndo adiavamos para 2019, mas faze -lo ja, corn uma pequena nuance, que faz todo

o sentido, que ser ia  de urn Vereador  da  Presidencia  estar  numa comissii o de

acompanhamento e um dos Vereadores da Oposiedo tambem estar nessa comissdo, podendo

ainda ser discutida a inclusd o de membros da Assembleia Municipal, nomeadamente um

element° de cada Grupo Municipal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

II. A Barragem e uma das mais grandes mais valia que nos temos. Quanto mais depressa se

executarem projetos na Barragem do Sabugal, mais riqueza corn certeza iremos criar no

Concelho. Gostariamos de ver uma verba significativa neste Oreamento para a Barragem.

Na Barragem do Sabugal, deveria-se comecar pelo caminho que fica alagado no Inverno.

Pensamos que, na altura da construed° da Barragem, houve o compromisso para parte do

Ministerio da Agricultura de fazer esse caminho a volta da Barragem Seria altura de o
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reivindicar  a  ser io. Se lido o fizeram bem que o tivessem feito! Que a  construed° de

estruturas de lazere na  area  envolvente a barragem trara  mais qualidade de vida  e

investimento ao Sabugal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

111. A afetacdo de um determinado montante da compensacdo dos Parques EOlicos as J untas

de Freguesia, onde as mesmas se encontram instaladas, para verba propria das juntas para

essas fazerem a sua gesta o, dando-lhe assim alguma autonomia." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Relativamente ao proposto no ponto I , o Senhor Pr esidente da Camar a respondeu que a

CoaInvest é urn fundo para pequenos investimentos e que 'já esta criada uma agenda chamada

SabugalInvest que e preciso pó -la a funcionar e que tern a representaedo de empresas, da ADES e

de membros do Executivo. 0 que me comprometo convosco e rea tiva rmos e readapta r  a

SabugalInvest e revermos o Regulamento de Apoio a Iniciativas Empresariais de Interesse

Municipal."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Foi concedida a palavra ao Senhor Vice-Pr esidente que, no ambito da Sabugal + Valor , disse "jet

lancamos o Guia do Investidor e que estavam a trabalhar como realmente vender o Sabugal lá

fora. Esta-se a formatar algumas iniciativas em varios sectores, tambem fora do pals, tais como

cotlferencias e pequenos workshops no sentido de vender o nome do concelho. Temos uma

candidatura feita no CEAC atraves da ADEES que queriamos aproveitar exclusivamente para

promoelio de empresas e territOrios fora e dentro do pals, ndo tenda ainda confirmaedo se ira ser

aprovada." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Sabre a proposta II, o Senhor Pr esidente da Camar a disse que é claramente urn projeto prioritario

e que era intencao da Camara Municipal do Sabugal executa-lo logo que possivel. Informou os

Senhores Vereadores que o projeto estava ja concluido, faltando solicitar pareceres, e que tinham a

intencdo de o candidatar ao Programa VALORIZAR do Turismo de Portugal, dal tido poder colocar

o montante no Orcamento. "Quando formos negociar a questdo do emprestimo e que poderemos

p6 -lo la. A vontade que voces tern de a fazer, é a mesma que temos, sendo que as valores para 2019

podertio ser antecipados para 2018." Apt& esclarecimentos dos servicos sobre a possibilidade de

transferir 10 mil euros de uma rubrica respeitante ao pagamento do projeto da Barragem para a

rubrica Centro Nautico, o Senhor Pr esidente da Camar a assumiu o compromisso de, em janeiro

de 2018, proceder a uma alteracao ao Orcamento para essa alteracao de verba. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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No que diz respeito ao ponto III, os Senhores Vice-Presidente e Vereador  Amadeu Neves

referiram que as J untas de Fr eguesia, indiretamente, recebem alguma parte desses valores, mas

que afetar uma quantia diretamente nao era possivel legalmente. 0 Senhor Presidente da Camara

tomou a palavra para dizer que "recebemos 2,5 % da producclo de energia das ealicas e e uma

receita da autarquia. Nâo vejo sequer forma e base legal de afetar parte da verba para as J untas

de Freguesia que tern competencias e receitas proprias. Por estes motivos, nâo podemos aceitar

esta proposta." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Foi concedida a palavra aSenhora Ver eador a Sandr a For tuna que, relativamente ao Orcamento

para 2018, referiu ser urn document° de estrategias e °No-es politicas. "0 que mais me entristeceu

foi analisar os projetos que estao definidos para determinadas freguesias e outras freguesias ndo

constam. Ndo percebo qual o criterio. Nao gostei de ver." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo mais intervencoes, o assunto foi posto a votacao, tendo sido deliber ado, por

unanimidade, aprovar  o Orcamento do Municipio para 2018, clevendo ser submetido a aprovaao

da Assembleia Municipal. Os Senhores Vereadores do Par tido Socialista apresentaram a seguinte

Declar acao de Voto Conjunta que se da por integralmente reproduzida: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Este ndo e, sem qualquer dzvida, o orcamento que apresentariamos se governassemos.

Portant° este nil° é "o nosso Orcamento, nem as nossas GOP", para 2018.

Continua a verificar-se uma tendencia em deixar cair no esquecimento, o que para nOs seria uma

das grandes apostas a concretizar - uma aposta no investimento, nomeadamente na captacao de

investimento privado, fixacilo de pessoas e criacilo de postos de trabalho no territorio Sabugalense,

uma bandeira de sempre na postura e opiniiio dos vereadores do Partido Socialista. - - - - - - - - -

Face ao desafio lancado logo no inicio do presente mandato, mais propriamente na primeira

reunitio de Comm pelo vereador Luis Goncalves para "haver coragem para governar a sete",

apresentamos propostas para o presente orcamento, que no nosso entender, poderao ser um ponto

de viragem quanto ao aumento e dinamizacdo do parque empresarial Sabugalense. - - - - - - - - - - - - - - - - -

Como Cal e verOcando-se a existencia de uma inativa "Sabugal Invest — Agencia para o
Investimento", propusemos que a  mesma fosse reativada, corn uma componente de vender a

"Marca Sabugal", em todo o territorio Nacional, propondo-se a  captar investimento privado

Nacional e Estrangeiro, trazendo ativos humanos e capital ao territorio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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q.
Ao propormos a reativacao/dinamizacilo da "Sabugal Invest" - Agencia para o Investimento, corn

uma comissao de acompanhamento em que tivesse cabimento urn Vereador do PS e tambem urn

element° de cada grupo da Assembleia Municipal, estamos a dar um passo enorme para iniciar urn

novo ciclo de desenvolvimento economic° para o nosso Concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Corn a aceitacdo e inclusao desta proposta no orcamento e nas GOP, o executivo, aMm de estar a

dar urn sinal claro de dialog°, esta tambem a assumir a validade e competencia da oposicao, assim

como a dar urn sinal de querer recuperar, tempo perdido neste capitulo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Outra das propostas por nOs apresentadas e que tambem rnereceu ser "vertida para o orcamento",

foi o inicio ja em 2018 da criacao das estruturas de recreio e lazer na area envolvente a barragem

do Sabugal, obra que trara mais qualidade de vida e investimento ao Sabugal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

As infraestruturas de recreio e lazer, trartio, alem de mais qualidade de vida aos Sabugalenses,

mais desenvolvimento econOmico, e mais criacao de postos de trabalho nomeadamente atraves do

turismo, que potencialmente tern uma margem de crescimento enorme. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Posto isto e integradas no orcamento e nas GOP para 2018, estas duas propostas, ha que assumir

as nossas responsabilidades enquanto preponentes, fazendo uma oposicao seria e construtiva e dar

um benelicio, aquele que sera o beneficio da ditvida, a quem parece agora estar a perceber que ha

outro caminho, o caminho do verdadeiro desenvolvimento, e por essas razoes decidimos votar este

orcamento ,favoravelmente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores do Partido Socialista"

4. Foi deliber ado, por unanimidade, apr ovar  as Gr andes Opcoes do Plano par a 2018-2021,

devendo ser submetido a aprovacao da Assembleia Municipal. Os Senhores Vereadores do Par tido

Socialista apresentaram a Declar acao de Voto Conjunta que se deu como integralmente

reproduzida no ponto anterior. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

5. Face a informacao registada sob o n.° 4263, datada de 06/12/2017, prestada pela Divisao de Gestao

Administrativa e Financeira, sobre pedido de isencao de pagamento do IMT pela compr a de

var ios ter r enos rusticos, requerido pela Sociedade de Investimentos Agr icolas, Pedr o Oliveir a,

Unipessoal, Lda., foi concedida a palavra ao Senhor Vereador  Antonio Dionisio que comecou por

dizer que era a favor da producao da castanha, porem a Camara Municipal deveria acompanhar a

promocao da castanha. "A Camara deveria apoiar nil° so na isengdo de IMT como tambem corn
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outro tipo de medidas, levando a  que as pessoas, em vez de planta rem pinhos, planta rem

castanheiros." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Face A intervencao do Senhor Ver eador  Antonio Dionisio, pediu a palavra o Senhor Vice-

Pr esidente que elencou o que estava a ser feito no ambito da Sabugal + Valor . "Um dos seus

objetivos e o da valorizacao da castanha. Já  fizemos dais foruns sobre a  castanha. Este ano,

convidamos as melhores craques, ao nivel nacional, sobre o que e a doenca do castanheiro, que e

urn dos grandes problemas do nosso Concelho. Criamos uma associacao. Neste momenta, temos no

terreno uma equipa composta por dois tecnicos da Camara a fazer um levantamento do cadastro

dos castanheiros existentes no Concelho. Estamos tambem a fazer urn acompanhamento ao

produtor quando este necessita  de urn tecnico para lhe aconselhar que tipo de medidas deve

implementar, nomeadamente na doenca da tinta e do cancro. Temos dais protocolos celebrados

corn a  UTAD e corn as Politecnicos de Braganca e da Guarda para analise de solos e

acompanhamento das doencas que referi anteriormente. Já temos muitas medidas implementadas

no terreno. E obvio que isto e urn trabalho que se faz caminhando. Penso que estamos num born

caminho e continuaremos a trabalhar para promovermos a boa qualidade da nossa castanha."

Nao havendo mais intervenc5es, o assunto foi posto a votacao tendo sido deliber ado, por

unanimidade, submeter  o pedido a Assembleia Municipal, em conformidade corn o disposto no

n.° 2 do artigo 16.° da Lei n.° 73/2013, de 3 de setembro, e nos termos e corn os fundarnentos

constantes da informacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

6. Face A informacao registada sob o n.° 4421, datada de 18/12/2017, prestada pelo servico de Recursos

Humanos, sobre constituicao de jar i do pr ocedimento concur sal par a o Car go de Dir igente

Intermedio de 3.° Grau do Servico de Estr ategia e Desenvolvimento e face A proposta do Senhor

Presidente da Camara, foi deliber ado, por unanimidade, apr ovar  a pr oposta apr esentada,

devendo o assunto ser submetido a aprovacao da Assembleia Municipal. 0 jtri proposto é

constituido pelos seguintes membros: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Pr esidente: Fernando Tavares Delgado, Diretor de Departamento do Municipio de Trancoso;

1.° Yoga!Efetivo: Joao de Jesus Martins Marujo, Chefe da Divisao de Urbanismo e Equipamentos

do Municipio de Pinhel; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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2.° Yoga! Efetivo: Vitor Jorge Almeida Ribeiro da Silva, Chefe da Divisao de Obras do Municipio

de Trancoso; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

1.0 Vogal Suplente: Maria da Gloria da Silva Quinaz, Chefe da Divisao de Planeamento, Urbanism°

e Ordenamento do Territorio do Municipio do Sabugal, - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2.° Vogal Suplente: Jaime Lino Neto Pereira Pinto, Chefe da Divisao de Gestao Administrativa e

Financeira do Municipio do Sabugal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Send° doze horas e quarenta minutos, nao havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Pr esidente da

Camar a declarou encerrada a reuniao da qua!, para constar e para os devidos e legais efeitos, se lavrou

a presente ata a qua!, depois de lida e aprovada, foi assinada por mim,

_v-ono_ az,nr 0 Ivone Franco Correia, Tecnica Superior que a lavrei, e pelo Senhor

Pr esidente da Camar a, conforme disposto no n.° 1 do art.° 57. ° da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro.

0 PRESIDENTE DA CAMARA

_ -

-)Efig ° Antonio dos Santos Robalo -
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